



Un groupe de pèlerins de l'Église orthodoxe ukrainienne visite le Monténégro, l'Albanie et la Serbie

Avec la bénédiction de Sa Béatitudo le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, une délégation du diocèse de Khmel'nitski (Église orthodoxe ukrainienne), conduite par l'évêque Victor de Barychevka, vicaire du diocèse de Kiev, a effectué un pèlerinage au Monténégro, en Albanie et en Serbie.

La délégation se composait de prêtres et de laïcs de paroisses de l'Église orthodoxe ukrainienne, victimes de spoliation de leurs églises. Le groupe est accompagné du vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures de l'EOU, l'archiprêtre Nikolaï Danilievitch. Le directeur du Centre des pèlerinages de l'EOU, V. Telijenko, participait aussi au voyage.

Le 27 janvier, le groupe de pèlerins, conduit par l'évêque Victor, a participé aux célébrations de la mémoire de saint Sabas de Serbie, au Monténégro. Le métropolite Amphiloque du Monténégro et du littoral a célébré la Divine liturgie dans un monastère situé non loin de Boudva, avec l'évêque Victor de Barychevka, ainsi que le clergé local et les clercs ukrainiens faisant partie du groupe.

Après la lecture de l'évangile, le métropolite Amphiloque a prononcé une homélie dans laquelle il a, entre autres, mentionné les souffrances des orthodoxes du Monténégro et d'Ukraine. Mgr Amphiloque a exprimé son soutien à l'Église orthodoxe d'Ukraine dans ses épreuves actuelles, causées, notamment, par les entreprises anti-ecclésiastiques du Patriarcat de Constantinople en Ukraine.

A la fin de l'office, les hiérarques, selon la tradition russe, ont célébré le rite de la bénédiction et du partage du pain béni. Ensuite, Mgr Amphiloque a souhaité une bonne fête aux pèlerins ukrainiens et a offert une icône de saint Pierre de Cetinje à Mgr Victor.

Celui-ci a constaté que les habitants du Monténégro faisaient face, aujourd'hui, à des épreuves semblables à celles que traverse l'Église orthodoxe ukrainienne. Le hiérarque a souligné la nécessité d'une prière constante et d'un soutien mutuel actif entre peuples orthodoxes, avant d'offrir une icône de la Mère de Dieu au métropolite Amphiloque.

Après la liturgie, les deux hiérarques et les pèlerins ukrainiens sont visités le monastère d'hommes Saint-Michel, sur la presqu'île de Miholjska Prevlaka, où ils ont été reçus par l'higoumène Benoît.

Le soir, les pèlerins ont participé à une grande procession à Boudva, partant de la cathédrale de la Sainte-Trinité, en l'honneur de saint Sabas.

Au moyen de processions et de stations de prière, les orthodoxes du Monténégro expriment également leur désaccord avec la loi prise récemment par le parlement de ce pays, suivant laquelle toutes les églises bâties avant 1918 deviennent propriété de l'état. Dans ce pays qui compte environ 630 000 citoyens, des processions, des prières publiques et des manifestations de protestations ont déjà mobilisé environ 250 000 personnes.

Après la procession, les pèlerins ont participé à une assemblée en l'honneur de saint Sabas, au cours de laquelle des chants serbes populaires et des chants d'églises ont été interprétés, suivis du visionnage de courts métrages sur les principaux monastères du Monténégro. Le métropolite Amphiloque, l'évêque Victor et le maire Marko Bato Tsarevic ont ensuite distribué des cadeaux aux enfants.

Le 29 janvier, le groupe de l'Église orthodoxe ukrainienne a été reçu par le primat de l'Église orthodoxe albanaise, Sa Béatitude l'archevêque de Tirana et de toute l'Albanie Anastase.

Le métropolite Nathanaël d'Amantia et l'évêque Asti de Bylis, hiérarques de l'Église orthodoxe albanaise, participaient à la rencontre.

L'évêque Victor de Barychevka a transmis à Sa Béatitude l'archevêque Anastase les salutations du béatissime métropolite Onuphre, et lui a parlé de la visite des pèlerins ukrainiens en Serbie et au Monténégro. Il a aussi mentionné la situation actuelle de l'Église en Ukraine.

Pendant la rencontre, les pèlerins ukrainiens ont regardé un court métrage sur la renaissance de l'Orthodoxie en Albanie et sur la fondation de l'Église orthodoxe albanaise.

A la fin de cet échange, les pèlerins ukrainiens ont chanté le tropaire de Pâques et offert à l'archevêque Anastase une copie de l'icône de la Mère de Dieu de Czestochowa, ainsi qu'un tableau de la laure de la Dormition des Grottes de Kiev.

Le 30 janvier, les clercs et les laïcs ukrainiens, conduits par l'évêque Victor de Barychevka, ont rencontré le primat de l'Église orthodoxe serbe, Sa Sainteté le patriarche Irénée. La rencontre a eu lieu à la cathédrale Saint-Michel-Archange de Belgrade, après les vêpres, pendant lesquelles le primat de l'Église serbe pria à l'autel.

Souhaitant la bienvenue aux pèlerins ukrainiens, le patriarche Irénée a, notamment, énoncé la position de l'Église orthodoxe serbe sur la crise de l'Église en Ukraine. « Nous condamnons l'ingérence du Patriarcat de Constantinople dans les affaires internes de l'Église orthodoxe ukrainienne. Avec les autres Églises orthodoxes, nous soutenons l'Église orthodoxe ukrainienne et ferons tout ce qui dépend de nous pour que la situation s'améliore, si possible », a déclaré le patriarche serbe.

De son côté, l'évêque Victor a remercié le patriarche Irénée de son accueil et lui a transmis les salutations de Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, témoignant que Sa Béatitude priait toujours pour l'Église orthodoxe serbe et pour son primat.

« Nous sommes convaincus que notre force est en Christ seul. C'est la force dont vit tout chrétien orthodoxe. Si nous nous soutenons les uns les autres, si nous prions et nous entraisons, le Seigneur nous aidera à surmonter toutes les difficultés et toutes les épreuves que traversent aujourd'hui l'Ukraine, le Monténégro et d'autres Églises locales » a dit, notamment, le hiérarque.

Les pèlerins ukrainiens ont remis au patriarche serbe une copie de la Vierge de Czestochowa, un tableau de la lauré des Grottes de Kiev, avant de chanter le *ad multos annos* au primat de l'Église orthodoxe serbe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45717/>